
Le Forum vitivinicole suisse (Schweizer Weinbau 

Forum) 2021 a eu lieu à Berne le 16 novembre 

2021. Le but du forum, existant depuis 2008 et 

présidé depuis cette année par Florian Favre, 

 ingénieur en viticulture et œnologue au Service 

de l’agronomie à l’Etat de Genève, est de favoriser 

l’échange d’idées autour des trois piliers  – re-

cherche, formation et vulgarisation. 

Les acteurs de cette plateforme sont donc actifs 

dans la recherche (Agroscope, le FiBL), la vulgari-

sation (Agridea et les cantons), la formation 

(HE-Changins), mais aussi des professionnels de la 

branche vitivinicole (Bio-Suisse, l’Union Suisse des 

Œnologues, Vitiswiss). Ce forum donne aux di�é-

rentes parties l’occasion de prendre connaissance 

des recherches en cours et des résultats obtenus sur 

des sujets liés à la viticulture et à l’œnologie. Les 

participants peuvent y exprimer leurs attentes 

quant à l’orientation des activités de recherche et 

de vulgarisation. Au �l des années, diverses théma-

tiques ont été abordées lors du Forum vitivinicole 

suisse, allant notamment de la sauvegarde des vi-

gnobles en pente aux résidus dans les vins. Les ar-

chives peuvent être consultées sur Forum vitivini-

cole | Swiss Wine. 

Cette année, la profession s’est réunie autour d’un 

thème d’actualité : la gestion des sols sans herbi-

cides de synthèse. Les intervenants d’Agridea, du 

FiBL, de Changins, de l’OFAG et d’autres institu-

tions ont fait état des avancées de la recherche théo-

rique et appliquée dans le domaine du désherbage 

mécanique, des couverts végétaux, du travail du 

cavaillon et du potentiel allélopathique de cer-

taines adventices. Le cas particulier de la gestion 

des sols dans des vignobles de forte pente a aussi 

été traité : en e�et, des solutions doivent être adap-

tées selon la déclivité. Les aspects économiques et 

de qualité des vins ont aussi été abordés. La discus-

sion qui a suivi a été animée, en particulier sur les 

questions des coûts, de la perte de production et de 

la diminution de la qualité des vins.

Les possibilités de valorisation des vins produits 

selon des standards de durabilité ont aussi été évo-

quées, rappelant qu’il n’y a pas que des dé�s mais 

aussi des opportunités à empoigner. Le devenir du 

glyphosate en viticulture a également donné lieu à 

un vif débat. Certaines recherches ont déjà été pu-

bliées dans les pages de la Revue suisse de viticul-

ture, arboriculture, horticulture, mais nous aurons 

l’occasion de revenir sur les autres thèmes dans les 

prochains numéros.
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